



Inscritos a través del Legislativo

Casi 11 mil aspirantes, en lista para renovar PJ

Por Sergio Ramírez

sergio.ramirez@raxon.com.mx

El Comité de Evaluación del Poder Legislativo confirmó que en total se recibieron 10 mil 959 registros efectivos de aspirantes que buscan participar para jueces, magistrados y ministros en la elección del 2025.

Tras la revisión de documentos e información establecidos en la convocatoria, mediante el análisis y cruce de los registros vía plataforma, correo electrónico y de forma física, se determinó la cantidad.

Entre los 394 aspirantes a ministros o ministras aparecen el extitular del Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado, Jaime Cárdenas Gracia; la hija de la exministra de la Corte, Paula María García Villegas Sánchez Cordero, quien también se inscribió en el proceso del Comité de Evaluación del Poder Judicial.

“NO TENDREMOS jueces, tendremos operadores políticos en los tribunales; y cuando tenemos operativos en los juzgados y tribunales, y tratándose de juicio de amparo, el que va a perder será el ciudadano”

JUAN JOSÉ OLVERA LÓPEZ

Magistrado

También destacan los nombres de Jesús George Zamora, consejero jurídico del gobierno del Estado de México y exasesor del Consejo General del INE; el expanista Roberto Gil Zuarth; el actual fiscal de Puebla, Gilberto Higuera Bernal; Sara Irene Herreras Guerra, titular de la Fiscalía Especializada en materia de Derechos Humanos de la Fiscalía General de la República (FGR).

También aparecen la exprocuradora general de la República, Marisela Morales Ibáñez; el abogado Jaime Miguel Moreno; Ricardo Ojeda Bohórquez, el juez que sentenció a 50 años de cárcel a Raúl Salinas de Gortari, hermano del expresidente Carlos Salinas; la exconsejera jurídica del Ejecutivo con Andrés Manuel López Obrador, María Estela Ríos González.

ENTRE LOS 394 CONCURSANTES a ministros de la Suprema Corte de Justicia aparece el extitular del Indep, Jaime Cárdenas; también se encuentra la hija de Olga Sánchez Cordero



EVANGELINA HERNÁNDEZ Duarte, Sergio López Ayllón y Araceli Mondragón, miembros del Comité Técnico, el 26 de marzo del 2023, en conferencia de prensa.

Están Eduardo Santillán Pérez, de Morena, quien fue alcalde en Álvaro Obregón y recientemente representante del partido guinda ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México; y también Guillermo Valls Esponda, presidente del Tribunal Federal de Justicia Administrativa.

El próximo 15 de diciembre, el Comité publicará el listado definitivo de aspirantes que cumplen con los requisitos constitucionales, legales y de elegibilidad que pasan a la siguiente etapa, en la cual se determinará la idoneidad de los aspirantes.

El pasado 24 de noviembre concluyó el registro de aspirantes para participar en este proceso, con un total de 11 mil 646 solicitudes, a través del sitio oficial del Comité de Evaluación y 258 expedientes recibidos en la Oficialía de Partes del Poder Legislativo. Además, recibió 15 mil 242 correos electrónicos.

El Comité integrado por Ana Patricia Briseño Torres, Andrés Norberto García Repper Favila, Maribel Concepción Méndez De Lara, Maday Merino Damián y María Gabriela Sánchez García, tiene la obligación constitucional de seleccionar los perfiles mejores calificados para ocupar los cargos.

Lo anterior, con base en los principios de paridad de género, inclusión, accesibilidad, profesionalismo, ética, transparencia y garantizando la participación de los aspirantes. Cabe recordar que en junio de 2025 se elegirá a cinco ministras y cuatro ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; tres magistradas y dos ma-



gistrados del Tribunal de Disciplina Judicial; una magistrada y un magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Además de 10 magistradas y cinco magistrados de las Salas Regionales del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, con sede en Guadalajara, Monterrey, Xalapa, Ciudad de México y Toluca; 464 magistradas y magistrados de circuito; y 386 juezas y jueces de distrito.